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Ситуация с заболеваемостью коронавирусом в стране стабилизировалась, но пока
остается напряженной, заявила заместитель директора по клинико-аналитической
работе ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Наталья Пшеничная. По ее словам,
данные «динамично меняются», но хорошо видно: в целом по стране уже можно
говорить о снижении еженедельных темпов прироста заболевших, как с учетом
относительно благополучных регионов, так и тех, где ситуация пока
неблагоприятная.

  

Инфекционист, главврач клиники «Лидер-Медицина» Евгений Тимаков связывает
снижение заболеваемости с периодом отпусков. Он обращает внимание, что в курортных
регионах – Краснодарском крае, Крыму и Ставрополье – эпидемиологическая ситуация
остается особенно напряженной.

  

В Камчатском крае продолжается сокращение коечного фонда для больных
коронавирусом, идет массовая вакцинация, с 23 июля ставшая обязательной для
отдельных категорий граждан. В крае сохраняется комплекс принятых ранее
ограничительных мер, направленных на борьбу с распространением новой
коронавирусной инфекции. Обязательный масочный режим и требование к соблюдению
социальной дистанции на Камчатке продлены до 31 августа 2021 года.

  

Тема по-прежнему остается актуальной, и мы продолжаем информировать наших
земляков о ситуации с заболеваемостью COVID-19 и связанными с ней изменениями в
нашей жизни.

  

– Как оценивают ситуацию с заболеваемостью в Камчатском крае?

      

– Ситуация с распространением новой коронавирусной инфекции на Камчатке
стабилизируется, сообщили 16 августа в Правительстве Камчатского края со ссылкой на
слова вице-губернатора края по COVID-19 Александра Кузнецова. «Прирост заболевших
за минувшие сутки составил 52 человека. То есть у нас наблюдается отрицательная
динамика по сравнению с прошлой неделей: количество заболевших сокращается. В
настоящий момент развернуто 660 коек, из которых 388 занято. Таким образом,
свободных койко-мест – 41%. На этой неделе планируем сократить еще 60 коек и
выводить из режима моногоспиталя кожно-венерологический диспансер и часть
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коечного фонда из краевой больницы им. Лукашевского для скорейшего возобновления
плановой медицинской помощи», – сообщил Александр Кузнецов на оперативном
совещании.

  

Ранее, по информации краевого министерства здравоохранения, коечный фонд для
больных COVID-19 в регионе был сокращен с 824 до 710 мест. Места были сокращены в
ковидных госпиталях городских больниц № 1 и № 2, в краевой больнице имени
Лукашевского, в Центре СПИД и в краевой детской инфекционной больнице. 11 августа
свернули госпиталь для долечивания и лечения пациентов с легкой и средней формами
новой коронавирусной инфекции и внебольничной пневмонией, не нуждающихся в
респираторной поддержке, расположенный в Елизовском районе в здании бывшего
военного госпиталя на 30 км.

  

– Сколько человек болеет коронавирусом на Камчатке?

  

– По данным сайта стопкоронавирус41.рф от 17 августа, в Камчатском крае за минувшие
сутки было выявлено еще 53 случая заражения новой коронавирусной инфекцией. С
начала пандемии в регионе было зарегистрировано 17 698 заболевших COVID-19.
Выздоровели от коронавируса за сутки 17 человек, всего с начала пандемии – 14 756
человек.

  

В стационарах находятся 383 пациента с COVID-19, из них 31 был госпитализирован за
минувшие сутки. 288 человек больны пневмонией с COVID-19.

  

Коечный фонд составляет 600 мест, из них 217 свободны.

  

За весь период пандемии в Камчатском крае от коронавируса умерли 244 человека
(данные опубликованы на сайте стопкоронавирус.рф).

  

По числу выявленных заражений COVID-19 за все время пандемии в сопоставлении с
общей численностью населения Камчатский край находится на четвертом месте среди
11 субъектов ДФО. На первом месте Магаданская область, на втором – Сахалин, на
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третьем – Забайкальский край.

  

В стране по данному показателю лидирует столица нашей Родины Москва, на втором
месте – Санкт–Петербург, на третьем – Магаданская область. Сахалин, Забайкалье и
Камчатский край, на четвертом, пятом и шестом местах соответственно.

  

– Сколько жителей Камчатки поставили прививки от коронавируса?

  

– В ходе аппаратного совещания 16 августа вице-губернатор Камчатского края по
COVID-19 Александр Кузнецов рассказал о ходе прививочной кампании в регионе. Так,
по его словам, за прошедшие сутки первым компонентов вакцины были привиты 784
человека. Всего с начала вакцинации в регионе привиты 69 865 человек, что равно
47,3% от количества граждан, подлежащих вакцинации (надо полагать, обязательной
вакцинации. – Авт.) В регионе сформирован запас вакцины, в наличии имеются 23 400
доз.

  

10 августа в Министерства здравоохранения Камчатского края сообщали, что в регионе
за время вакцинации от коронавируса жителей прививали вакциной «Гам-КОВИД-Вак»
(«Спутник V»), препаратом «ЭпиВакКорона», вакциной «КовиВак». На указанный день
58 человек поставили прививку «Спутником Лайт», предназначенным для повторной
вакцинации.

  

В Минздраве напоминают: на территории Камчатского края развернуты 38 пунктов
вакцинации, из которых 25 – стационарные, 13 – мобильные. Привиться от коронавируса
можно во всех поликлиниках региона и в мобильных пунктах вакцинации, которые
открыты, в том числе в торговых центрах краевой столицы: в ТЦ «Шамса» на 10-м
километре на территории киноцентра «Лимонад», в ТЦ «Галант-PLAZA» (вход № 5) на
Комсомольской площади, в торговом центре «Фамилион» на Северо-Восточном шоссе.

  

Для вакцинации в торговых центрах при себе необходимо иметь паспорт, медицинский
полис и СНИЛС. Записаться на вакцинацию от COVID-19 на Камчатке можно через
порталы «Госуслуги» и «Госуслуги41» либо по телефону горячей линии – 122.
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Вакцинацию могут пройти граждане Российской Федерации в возрасте от 18 лет.

  

– Сколько педагогов вакцинировались на Камчатке?

  

– Прививки сделали уже 30 процентов работников, занятых в сфере образования. Об
этом сообщили в Министерстве здравоохранения Камчатского края 11 августа.

  

Напомню, что в регионе, согласно постановлению главного государственного
санитарного врача по Камчатскому краю, введена обязательная вакцинация против
COVID-19 для определенных категорий граждан. В список тех, кому предписано
поставить прививки от коронавируса, вошли сотрудники образовательных учреждений.
Постановление вступило в силу с 23 июля 2021 года. «В срок до 20.08.2021 года
организовать проведение прививок первым компонентом или однокомпонентной
вакциной, а в срок до 15.09.2021 года – вторым компонентом вакцины от новой
коронавирусной инфекции, прошедшей государственную регистрацию в Российской
Федерации, не менее 60% от общей численности работников, сотрудников», – указано в
документе.

  

– Сколько больных коронавирусом прошли лечение в военно-морском госпитале,
который построили в ПКГО?

  

– На Камчатке с начала эксплуатации многофункционального медицинского центра
военно-морского госпиталя Тихоокеанского флота прошли лечение от новой
коронавирусной инфекции свыше 1 200 человек. Об этом сообщили в пресс-службе ТОФ
(Тихоокеанского флота) 14 августа. В информации уточняется, что в центре лечились от
коронавируса не только военнослужащие и члены их семей, но и жители Камчатского
края, проходящие лечение по согласованию с министерством здравоохранения по
полисам обязательного медицинского страхования.

  

Для лечения пациентов с коронавирусной инфекцией COVID-19 в многофункциональном
центре используются новейшее медицинские аппараты, в том числе рентгеновское
оборудование, компьютерные томографы, аппараты УЗИ и ИВЛ. Всего для проведения
лечения установлено и введено в эксплуатацию более 1 300 аппаратов, приборов и
другого медицинского специального оборудования. Кроме того, для успешного лечения
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больных и их восстановления на территории госпиталя установлен единственный на
Камчатке мобильный барометрический комплекс «Спаситель». Лечение ведется по
разработанной ведущими военными врачами методике с использованием
кислородно-гелиевых смесей.

  

Новый многофункциональный медицинский центр полностью укомплектован
специалистами, которые прошли обучение на специальных курсах в Военно-медицинской
академии им. С. М. Кирова в г. Санкт-Петербурге, указано в сообщении.

  

Напомню, что строительство многофункционального медицинского центра на
территории военно-морского госпиталя Тихоокеанского флота завершилось в мае 2020
года. Более чем у 200 строителей, приехавших на Камчатку для работы на стройке
медцентра, был выявлен COVID-19.

  

– Как собираются проводить диспансеризацию населения в отдаленных районах
Камчатского края, где особенно не хватает врачей?

  

– Диспансеризацию и профосмотры в отдаленных селах Камчатского края проведут
врачи дальневосточного медицинского центра ФМБА. Бригада специалистов будет
работать на полуострове в течение двух недель. Об этом сообщил губернатор
Камчатского края Владимир Солодов на оперативном совещании 16 августа. «На этой
неделе на полуострове начинается расширенная диспансеризация. В частности, силами
медицинского персонала ФМБА России – это ведущее федеральное учреждение
страны. Благодаря инициативе и поддержке Ирины Анатольевны Яровой (заместитель
председателя Государственной думы Федерального собрания Российской Федерации
VII созыва. – Авт.) команда из 16 врачей и среднего медперсонала посетит целый ряд
населенных пунктов полуострова. Будет обеспечена работа медиков в Палане,
Усть-Камчатске, в Ключах, Козыревске, Эссо, Милькове и в Усть-Большерецком районе.
В каждой точке приема несколько сотен человек смогут пройти диспансеризацию»,–
сказал глава региона.

  

В Правительстве Камчатского края сообщили, что для жителей отдаленных сел
проведут диспансеризацию и профосмотры кардиологи, терапевты, хирург,
оториноларинголог, невролог, врач функциональной диагностики, уролог и врач
ультразвуковой диагностики. Медики будут проводить прием пациентов согласно
следующему графику: 19.08.2021 – пгт. Палана; 21.08.2021 – п. Усть-Камчатск;
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23.08.2021 – п. Ключи; 25.08.2021 – п. Козыревск; 26.08.2021 – с. Эссо; 28.08.2021 – с.
Мильково; 31.08.2021 – с. Усть-Большерецк.

  

Федеральное медико-биологическое агентство (ФМБА России) – это федеральный
орган исполнительной власти, обеспечивающий радиационную, химическую,
биологическую безопасность страны и населения, а также организацию системы охраны
здоровья на предприятиях стратегически значимых отраслей с особо опасными
условиями труда. Находится в прямом подчинении Правительства Российской
Федерации, уточняется в сообщении.

  

– В Усть-Большерецком районе «скорая» не успевает обслужить вызовы, не хватает
врачей. Как собираются решать эту проблему?

  

– На то, что даже в экстренных случаях скорая помощь приезжает с опозданием,
пожаловались жители сел Апача, Кавалерское, Карамай и поселка Октябрьского
Усть-Большерецкого района в ходе встреч с губернатором Камчатского края
Владимиром Солодовым, сообщили в правительстве края 16 августа. Расстояние между
населенными пунктами значительное, а бригада скорой помощи только одна. Помимо
этого, жители Октябрьского отметили неудовлетворительное состояние местной
больницы, отсутствие врачей. При этом в период путины численность населения
увеличивается за счет вахтовых работников, растет потребность в услугах
здравоохранения. «В ближайшее время в поселок Октябрьский будет направлен
министр здравоохранения для ознакомления с ситуацией в больнице. В целом проблемы
общие. Это укрепление кадрового состава и обновление материальной базы. Отдельно
очень остро стоит вопрос доступности скорой помощи. Поскольку район достаточно
большой, дорога оставляет желать лучшего, и скорая помощь добирается на вызов
достаточно медленно. Дал поручение проработать вопрос о возможности увеличения
количества машин скорой помощи, чтобы сократить время подъезда по неотложным
вызовам», – сказал Владимир Солодов.

  

– Слышала, что больничные листы будут выдавать только в электронном виде.
Расскажите об этом подробнее.

  

– Больничные листы будут выдавать только в электронном виде со следующего года.
Для начисления больничного пособия достаточно будет предоставить номер
электронного листка нетрудоспособности. Об этом сообщили в Министерстве
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здравоохранения Камчатского края 9 августа.

  

«С 1 января 2022 года выдавать листки нетрудоспособности будут только в электронном
формате. Для оформления электронного больничного будет необходимо посетить
только врача, дополнительно обращаться в кабинет выдачи листков
нетрудоспособности не нужно. Также не требуется заверять больничный лист печатями,
подписями или приносить его в распечатанном виде работодателю.

  

Особенность электронного листа заключается в том, что бумажный бланк не выдается,
вся информация хранится и передается в ФСС и работодателю в цифровом виде.
Пациенту достаточно предоставить работодателю номер электронного листка
нетрудоспособности для начисления больничного пособия», – указано в информации.

  

«Основанием для назначения выплаты пособия по временной нетрудоспособности и
пособия по беременности и родам будет являться электронный листок
нетрудоспособности, в связи с чем работодателям будет необходимо обеспечивать
прием и оплату электронного листа нетрудоспособности и информировать сотрудников
по вопросам получения электронных больничных. Для приема электронного листка
нетрудоспособности достаточно будет получить его номер. Узнать номер можно как по
телефону в медицинской организации, так и по электронной почте.

  

Работники, имеющие подтвержденную учетную запись на портале государственных
услуг, получат это уведомление автоматически. Также всю необходимую информацию
можно узнать в личном кабинете на сайте Фонда социального страхования», –
рассказал Виктор Еперин, начальник отдела по развитию здравоохранения краевого
профильного министерства.

  

– Болеют ли на Камчатке люди, поставившие прививку от коронавируса?

  

– Болеют, но переносят заболевание легче, чем непривитые от COVID-19. В частности, в
этом убедилась на собственном опыте исполняющая обязанности главного врача
Петропавловск-Камчатской городской поликлиники № 1 Ирина Шмакова, чьи слова
приводятся на сайте Министерства здравоохранения Камчатского края 9 августа.
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«Чтобы легче перенести это заболевание, рекомендую сделать прививку против
коронавируса. Могу сказать по собственному опыту, что вакцина облегчит течение
заболевания COVID-19. Так, я сделала прививку, но спустя какое-то время заболела
коронавирусной инфекцией. Однако перенесла ее в легкой форме с минимальными
последствиями для здоровья. Вместе с тем третья волна коронавируса характеризуется
тяжелым течением. Если в первые волны ухудшение состояния зачастую наступало на
седьмой день, то сейчас у значительного количества пациентов ухудшение наступает в
первые дни заболевания. Поэтому рекомендую всем прививаться, соблюдать масочный
режим, потому что прививка защищает не только вас, но и других людей», – рассказала 
Ирина Шмакова
.

  

Ранее, 4 августа, на сайте Минздрава появилось интервью с и. о. главного врача
городской больницы № 2 Еленой Романовой, посвященное теме лечения пациентов с
коронавирусом в «третью волну», в котором она рассказала, что в больницу с ковидом
поступают и вакцинированные пациенты. «Да, есть люди, которые поступают к нам
вакцинированные (от новой коронавирусной инфекции. – Авт.). Но ни одного из них нет
в тяжелой форме, нет таких пациентов в реанимации. Заболевание у них протекает
более легко, где-то в течение 10–12 дней они выздоравливают», – сказала врач.

  

В пресс-службе регионального министерства здравоохранения нашей газете
подтвердили, что в регионе регистрируются случаи заболевания коронавирусом среди
привившихся от COVID-19, но пока такая статистика предоставлена быть не может.

  

Дополню, что, по информации официального сайта стопкоронавирус.рф от 10 августа,
четыре региона обнародовали данные о числе заболевших коронавирусом после
вакцинации российскими вакцинами. Это Курская, Ульяновская, Кемеровская области
и Санкт-Петербург. «Так, в Санкт-Петербурге 1,64% привитых «Спутником V»
заразились коронавирусом, после прививки «КовиВаком» заболели 0,9%, после
«ЭпиВакКороны» – 6%. В Курской области после прохождения полного курса
вакцинации «Спутником V» заболели 0,14% , в случае с «ЭпиВакКороной» и
«КовиВаком» этот показатель составил по 0,2% для каждого препарата. Среди
жителей Ульяновской области заболевших 0,7%, 1,04% и 1,3% для «Спутника V»,
«ЭпиВакКороны» и «КовиВака» соответственно. В Кемеровской области полностью
привились «Спутником V» 515 726 человек, «ЭпиВакКороной» – 5 898 человек,
«КовиВаком» – 3 410 человек. Из них заболели 450, 12 и 6 жителей региона
соответственно», – говорится в сообщении.
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Глава комитета по здравоохранению Санкт-Петербурга Дмитрий Лисовец заявил, что
выводы о сравнительной эффективности российских вакцин от коронавируса
некорректно делать на основе общей статистики заболеваемости без учета других
данных. Он пояснил, что «КовиВаком» нельзя прививать людей старше 60 лет, а
«Спутником V» привито более 340 000 человек этого возраста – более трети от общего
числа вакцинированных.

  

– В каком режиме начнется учебный год в школах Петропавловска-Камчатского?

  

– Как рассказала нашей газете заместитель начальника Управления образования
администрации Петропавловск-Камчатского городского округа Анастасия Захаровская,
на сегодняшний день эпидемиологическая ситуация по коронавирусу в регионе
позволяет начать учебный год в очном режиме, но с соблюдением ряда
санитарно-эпидемиологических требований.

  

Так, в соответствии с приказом управления образования администрации ПКГО от 9
августа 2021 года «Об организованном начале 2021–2022 учебного года в
муниципальных общеобразовательных учреждениях» руководителям учреждений
предписано организовать 1 сентября проведение торжественных линеек, посвященных
Дню знаний, в очном формате на открытом воздухе (при благоприятных погодных
условиях) для обучающихся 1, 9, 11-х классов. Для остальных классов будет
организовано проведение торжественных классных часов, посвященных началу
учебного года, по отдельным закрепленным учебным кабинетам по графику.
«Обеспечить соблюдение санитарно-эпидемиологических требований в условиях
профилактики и предотвращения новой коронавирусной инфекции при проведении
торжественных линеек в очном формате на открытом воздухе, учитывая социальную
дистанцию и использование родителями (законными представителями) обучающихся
средств индивидуальной защиты (масок)», – указано в документе.

  

При организации учебного процесса со 2 сентября необходимо учитывать такие
требования, как ежедневная утренняя термометрия при входе в школьное здание,
ведение журнала для занесения результатов термометрии в отношении лиц с
температурой 37,1 градуса и выше, недопущение скопления обучающихся при входе,
закрепление за каждым классом отдельного кабинета (за исключением кабинетов,
требующих специального оборудования), организация посещения столовой с учетом
соблюдения дистанции между обучающимися из разных классов. Кроме того, из плана
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воспитательной работы должны быть исключены массовые мероприятия между
классами (параллелями) до 1.01.2022 года. Документом также предписывается
проведение санитарных уборок с обязательным использованием дезинфицирующих
средств, использование антисептических средств при входе в образовательное
учреждение, столовую, туалетные комнаты, а также обязательное использование
приборов для обеззараживания воздуха.

  

В управлении образования администрации ПКГО уточнили, что по состоянию на 11
августа в школы города было записано 2 276 первоклассников.

  

– Ожидается ли подъём заболеваемости коронавирусом осенью?

  

– По мнению экспертов, такая вероятность есть. Так, кандидат медицинских наук,
врач-инфекционист, главный врач медицинского центра «Лидер-Медицина» Евгений
Тимаков заявил, что, повторный рост заболеваемости COVID-19, скорее всего,
произойдет к середине или концу сентября, когда все вернутся из отпусков. «Мой
прогноз, что осенью, в сентябре, у нас будет подъём заболеваемости. Потом, к декабрю,
ситуация стабилизируется, то есть заболеваемость останется, но на уровне, который не
будет критичным для здравоохранения. Дальше, весной, ситуация будет зависеть от
нового штамма коронавируса», – считает Евгений Тимаков. Врач отметил, что сейчас
лучшим вариантом защиты от коронавируса является вакцинация. Тем, кто еще не
сделал прививку, он рекомендовал вакцинироваться сейчас во избежание возможного
заражения осенью.

  

Директор Института экономики здравоохранения НИУ ВШЭ Лариса Попович тоже
считает, что подъём заболеваемости коронавирусом к осени может произойти, однако
пока неизвестно, насколько сильным он будет. Она объяснила, что увеличение
заболеваемости может быть связано со сменой сезонов, которая ослабляет иммунную
систему, с увеличением в плохую погоду простудных заболеваний, с климатическими,
температурными, влажностными условиями, которые увеличивают выживаемость
вирусов во внешней среде. «Будет ли этой осенью больше заболевших, чем прошлой,
зависит от того, как будут соблюдать призывы к вакцинации и меры защиты», –
добавила Попович.

  

Вирусолог, профессор МГУ, доктор биологических наук Алексей Аграновский тоже
считает, что начало трудового и учебного сезона после отпусков и каникул может
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способствовать новой вспышке COVID-19. «Если достигнем массовой вакцинации
«Спутником», то будущих вспышек удастся избежать. Если не достигнем, можно ждать
новых волн», – сказал Аграновский.

  

Ответы на вопросы подготовила

  

Наталья МАКСИМИШИНА
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